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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

На Таймыре планируют создать кризисный центр для оказания психологической 
помощи населению 

Глава Таймыра Евгений Вершинин провел совещание по разработке механизма 
оказания психологической помощи населению муниципального района. 

Участие в совещании приняли заместитель Главы муниципального района по вопросам 
образования и культуры Татьяна Друппова, руководители подразделений Администрации 
муниципального района, представители образовательных, социальных, медицинских 
учреждений, а также полиции и церкви. 

Участники совещания обсудили результаты мониторинга психологической безопасности 
и комфортности среды проживания населения Таймыра. После чего решили, что в целях 
снижения социальной и психологической напряженности на Таймыре необходимо создать 
кризисный центр для оказания психологической помощи населению. 

«На любой сигнал о неблагополучии семьи мы должны реагировать и стараться помочь 
людям», – отметил Евгений Вершинин. Также он подчеркнул, что необходимо прививать 
детям и молодежи духовные ценности. 

По итогам совещания решено создать рабочую группу по формированию кризисного 
центра, рассмотреть вопрос о включении подпрограммы по оказанию психологической 
помощи населению в действующую программу «Молодежь Таймыра», а также разработать 
смету расходов по созданию кризисного центра и детализированный план мероприятий по 
оказанию психологической помощи населению. 

Кризисный центр планируется создать на базе МКУ «Таймырский молодежный центр». К 
работе в нем будут привлекаться психологи учреждений образования, социальной защиты 
населения и здравоохранения. Предполагается, что центр будет координировать 
деятельность психологов по предоставлению психологической поддержки таймырцев в 
Дудинке и поселках района. Кроме того, специалисты центра будут собирать информацию о 
социальном положении таймырских семей, проводить профилактическую работу по 
предотвращению суицидов и антисоциального поведения. 

«Таймыр» 
 

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
В Дудинке прошла встреча с делегатами трудовых коллективов 

В Дудинке прошла встреча с делегатами трудовых коллективов11 февраля в малом зале 
кинодосугового центра «Арктика» состоялось традиционное собрание делегатов трудовых 
коллективов городских учреждений и предприятий. Встреча проводится ежегодно с целью 
информирования работников бюджетной сферы о положении дел в муниципальном 
образовании, обсуждения актуальных вопросов, а также координации деятельности органов 
местного самоуправления и городского сообщества по определению приоритетов развития 
территории. 

Открыл встречу доклад Главы города об итогах совместной работы городской власти и 
подведомственных ей служб в 2019 году. После отчёта Глава Дудинки Юрий Гурин и 
председатель Горсовета Сергей Бородин ответили на вопросы, волнующие представителей 
городских предприятий и организаций. 

Так, делегатов интересовали вопросы благоустройства города и качества содержания 
тротуаров, общественных пространств и детских площадок, организации дополнительных 
автобусных рейсов в аэропорт «Норильск», если маршрут по расписанию был отменен ввиду 
неблагоприятных погодных условий, отбора домов в программу капремонта, формирования 
тарифов на жилищно-коммунальные услуги, строительства мусоросжигательного завода, 
рекультивации старой свалки и многое другое. Все они взяты на контроль Главой города и его 
заместителями, курирующими данные направления. Не останутся без внимания 
руководителей городских органов власти и вопросы, поступившие в письменной форме после 
завершения мероприятия. Официальные ответы на них последуют в ближайшее время. 
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Подводя итоги встречи, Юрий Викторович и Сергей Владимирович 
отметили, что администрация города и городской Совет депутатов готовы к дальнейшему 
диалогу с населением и ждут от представителей городского сообщества предложений, в том 
числе по вопросам, связанным с благоустройством города и содержанием многоквартирных 
домов Дудинки, которые можно решить лишь при активном участии горожан. 

Собрание завершилось церемонией награждения. Благодарственными письмами 
Администрации города было отмечено 20 дудинцев, кандидатуры которых были выдвинуты 
трудовыми коллективами. 
 
Связь в тундру! Таймырский посёлок Усть-Авам осенью будет подключён к сотовой 
связи. Об этом сегодня сообщил журналистам министр цифрового развития края Николай 
Распопин. 

Одновременно с Усть-Авамом на Таймыре связь получит эвенкийский поселок Ессей, где 
большинство жителей - тоже представители коренных малочисленных народов Севера. 

- В этом году, ориентировочно в августе-сентябре, в посёлках Усть-Авам и Ессей будет 
запущена услуга сотовой связи. Мы также планируем попробовать с доступом к сети 
Интернет, – пояснил министр. - Понятно, что, наверное, невозможно будет скачивать 
фильмы, но, по крайней мере, мессенджеры, сайты будут доступны. Сейчас в этих 
населённых пунктах вообще нет мобильной связи. 

Арктический посёлок Усть-Авам расположен в Таймырском муниципальном районе. 
Здесь живут более 300 человек, в основном долганы и нганасаны. Ессей находится в 
северной части Эвенкийского муниципального района. Численность населения — свыше 600 
человек, в основном ессейские якуты. 

По словам Распопина, в районе этих населённых пунктов будут построены антенно-
мачтовые сооружения, которые позволят обеспечить посёлки связью. Всего в 2020 году в 
крае установят 18 таких мачт, что должно решить проблему с мобильной связью в более чем 
30 посёлках. Северные населённые пункты участвуют в проекте в качестве тестовой, 
пилотной площадки. Если к концу станет ясно, что связь действует успешно, то программа 
будет продолжена. 

«Заполярная правда» 
 

3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК» 
 

Агентство развития Норильска готовит мастер-план туркластера «Арктический» 
Агентство развития Норильска (АРН) совместно с Правительством Красноярского края   

реализуют проект по развитию туризма на севере региона и созданию туристско-
рекреационного кластера «Арктический».  Проект с объемом инвестиций более 10 млрд. 
рублей, объединяет три территории – Норильск, Дудинку и плато Путорана. 

Как заявил на прошедшем совместном заседании Полярной комиссии Красноярского 
края и Ассоциации «Сибирский научно-образовательный консорциум» губернатор края 
Александр Усс, «в ближайшую пятилетку мы станем свидетелями появления самого крупного 
в России, а может быть одного из знаковых в мире северных туристических кластеров.  
Создание туристско-рекреационного кластера «Арктический» предопределит развитие и 
изменение в образе жизни на Таймыре». 

На сегодняшний день специалисты АРН реализуют первый этап мастер-плана 
туркластера «Арктический», в ходе которого проводится серьезная исследовательская 
работа: анализируется турпоток за несколько лет, изучается нормативно-правовая база, 
выявляются различные потребности – в том числе кадровые – для развития туристской 
инфраструктуры и индустрии на территории в целом. 

Как сообщили в агентстве, до конца февраля будет проведено обширное анкетирование 
населения территории всего кластера, включающее не только Норильск и Дудинку, но и 
отдалённые населённые пункты. 

В роли экспертов в северный город прибудут директор ООО «Плато Путорана» Андрей 
Кудряшов, специалист «Экоцентр Заповедники», куратор мастер-плана кластера  Евгения 
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Филиппова,   директор по развитию Фонда «Заповедное посольство», модератор проекта 
Ксения Гаспарян, а также эксперт федерального уровня по вопросам развития туризма,  
маркетолог Александр Железняк. Они будут работать в одной рабочей группе с местными 
специалистами. 

Полученные данные дадут полное представление о развитии территории, её социальных 
и экономических проблемах, а главное, о том, как применить эту информацию для развития 
туризма. 

Заместитель директора АРН по развитию туризма Анастасия Король отметила, что в 
сентябре готовый мастер-план будет представлен широкой общественности, в том числе 
представителям крупного бизнеса, желающим реализовать туристические проекты на 
территории кластера. «Также мы презентуем его на конференции Ассоциации зимних городов 
мира, которая пройдет в Рованиеми и отправим первый отчёт для международной 
консультации». 

Параллельно планируется оценить величину турпотока посещающего территорию 
туркластера. Для этого уже к марту АРН запланировало установку электронных счётчиков в 
аэропорту Норильск и в Дудинском морском порту. С помощью небольших пультов, 
установленных у стойки таможенного контроля, гости смогут сами указать цели своего визита. 

НИА-Красноярск 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР 
 
Новобранцы NordStar сели за парты. 20 будущих бортпроводников приступили к 
изучению теории. 

Позади у норильчан собеседование, прохождение врачебно-летной экспертной 
комиссии, а впереди – теория, практика и сдача сложного экзамена. Только после этого 
новоиспеченным бортпроводникам откроют путь в небо. 

В ноябре 2019 года компания NordStar объявила о наборе в Норильске кандидатов на 
должность бортпроводника. Новые кадры понадобились в связи с тем, что авиакомпания 
открывает в северном городе отделение кабинных экипажей. Собеседования с кандидатами 
прошли в конце ноября. Из 430 анкет от соискателей члены конкурсной комиссии отобрали 
около 80 человек. И лишь 20 из них теперь обучаются в школе бортпроводников. 

16 девушек и 4 юношей. Окончив школу, а потом и профильное учебное заведение, они 
уже и не думали, что вновь сядут за парты. Но судьба подарила им счастливый билет. Билет 
в небо. И вот они вновь ученики. Ученики школы авиации. 

…Правда, до момента, когда молодые люди станут официальными бортпроводниками 
еще несколько месяцев. Ребята уже успешно прошли врачебно-летную экспертную комиссию, 
которая показала, что они здоровы. Настало время погружаться в профессию теоретически, а 
затем и практически. 

   «Практическая часть обучения пройдет в Красноярске – это аварийно-спасательная 
подготовка на воде и на суше. Сюда входит эвакуация по трапу, пожаротушение на базе МЧС 
Красноярска и занятия в бассейне. Затем будущих проводников ждет 30 часов учебной 
практики. А уже после самое главное испытание – экзамен в Росавиации, который состоит из 
600 вопросов. Те, кто все это выдержит, станут обладателями сертификата международного 
образца – свидетельства бортпроводника», – рассказала Марина Зофман, начальник службы 
бортпроводников авиакомпании NordStar. 

Все обучение продлится два с половиной месяца, затем полмесяца – на подготовку к 
экзамену. Ввод в строй предварительно в мае. Сначала новоиспеченные бортпроводники 
будут работать стажерами, под крылом опытных специалистов, а уже после перейдут к 
полноценным самостоятельным полетам… 

«Северный город» 
 

5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО 
 

В Красноярском крае сократилось количество некоммерческих организаций 



 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

5 

Некоммерческим организациям Красноярского края необходима финансовая 
поддержка. Состояние и проблемы НКО обсудили на комитете по госустройству, 
законодательству и местному самоуправлению регионального Законодательного Собрания. 
Информацию предоставил руководитель агентства молодежной политики и реализации 
программ общественного развития Денис Антонов. 

Всего в крае на 31 декабря 2019 года зарегистрировано более двух тысяч 
некоммерческих организаций. Однако количество по сравнению в 2018 годом уменьшилось: в 
основном, НКО не соблюдали требования по предоставлению отчетностей, за что их и 
ликвидировали. Значительная часть организаций работает в направлении образования и 
просвещения, культуры и искусства, пропаганды здорового образа жизни. Следующие по 
популярности направления — дополнительное образование и благотворительность. 

Большинство НКО действуют в Красноярске, аутсайдерами в регионе являются Саянский 
район, где всего одна организация, по две — в поселке Солнечный, Назаровском и 
Тасеевском районах. 

В декабре 2019 года агентство провело исследование по оценке состояния деятельности 
некоммерческих организаций. В нем приняло участие 1,5 тысячи НКО, действующих в 
регионе. 

Анализ показал, что более половины организаций нуждаются в финансовой поддержке, 
на втором месте оказались информационная поддержка, на третьем — имущественная. Так, 
74% НКО не рассказывают о себе в соцсетях и на сайтах, это порождает дефицит 
информации о деятельности организаций. 

Что касается имущества (чаще всего — помещений), то у 60% организаций оно 
отсутствует, 30% пользуется переданным муниципальным, у 11% есть иное. В 
имущественной поддержке, в большинстве случаев, нуждаются организации, расположенные 
в Красноярске и Норильске. 

Сегодня в регионе финансово поддерживают некоммерческие организации: есть закон 
«О краевой поддержке СОНКО в Красноярском крае», предоставляются субсидии и гранты на 
конкурсной основе, в некоторых муниципалитетах предусмотрено финансирование. Кроме 
того, на заседании в первом чтении рассмотрели проект закона «О краевых социальных 
грантах». 

«Он продолжает инициативу, появившуюся более 10 лет назад, когда появилась 
грантовая программа. Назрели перемены в части более гибкого и оперативного управления 
этим процессом. Условия должны быть понятными, не чрезмерными, а механизмы отбора — 
эффективными. Должен был мониторинг: кто справляется, кто — нет. Конкурс не должен 
превращаться в стабильное финансирование из года в год одних и тех же. Должны 
участвовать новички: это грант, попытка попробовать что-то новое и проверить, получается 
или нет», — рассказал председатель комитета Сергей Попов. 

Ко второму чтению законопроект должны доработать, чтобы принять его на предстоящей 
сессии Заксобрания. Оперативность необходима, чтобы конкурс социальных грантов в 2020 
году прошел по новым правилам. 

newslab 
 

Каждый пятый житель Красноярского края ищет себе дополнительный заработок 
Служба исследований hh.ru выяснила ожидания работников от рынка труда. Оказалось, 

что в целом настроения соискателей улучшились, но все равно работники не уверены в 
стабильности своей работы. 

Специалисты hh.ru выяснили, что настроения сибиряков,а также в частности жителей 
Красноярского края улучшились: совокупный индекс самочувствия соискателей поднялся с -
0,05 в конце прошлого года до отметки –0,03.  

Однако жители Сибирского федерального округа не слишком стабильно ощущают себя 
на текущем рабочем месте и чувствуют угрозу увольнения острее большинства других 
россиян. Больше всех угрозу чувствуют представители сфер «Инсталляция и сервис», 
«Высший менеджмент» и «Закупки». При этом 39% жителей страны признались, что они 
готовы пойти на снижение зарплаты ради сохранения своего рабочего места или гарантии 
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выхода на работу в другом месте. Чаще других к подобным мерам готовы прибегнуть 
соискатели из сфер «Некоммерческие организации», «Высший менеджмент», «Банки». 

Также 52% российских респондентов сообщили, что рассматривают для себя поиск 
подработки помимо основной работы в ближайшие три месяца, еще 8% ответили, что у них 
уже есть подработка. При этом в Сибири, в частности на территории Красноярского края 
вопрос поиска подработки стоит острее — по данным базы резюме hh.ru, с начала 2020 года 
каждый пятый респондент искал варианты трудоустройства с частичной занятостью. Чаще 
всего работу с «частичной занятостью» ищут жители Томской и Новосибирской областей — 
её указывают в 22,8% и 21,1% резюме соответственно. Красноярский край расположился на 
третьей строчке — в 19% резюме соискатели указывают частичную занятость.  

Каждый вправе распоряжаться своим свободным временем по своему усмотрению, и 
работодатель не может запретить работать где-то еще, если вы делаете это не в рабочие 
часы на основной работе. Законодательство предусматривает исключения только для особых 
случаев — например, водителю запрещено работать по совместительству водителем в 
другом месте, потому что для безопасности перевозки ему необходим полноценный отдых. 
Директор компании может работать где-то еще по совместительству только с согласия 
собственника компании. Госслужащие могут выполнять другую оплачиваемую работу, если 
это не повлечет конфликта интересов, они обязаны согласовать свои планы о параллельной 
работе с основным работодателем (это связано с коррупционными рисками). Если ваша 
ситуация не попадает под особые требования закона, то нет формальных препятствий для 
подработки», — пояснила руководитель пресс-службы HeadHunter Сибирь Анна Осипова.  

Чаще всего в Красноярском крае с частичной занятостью предлагают вакансии водителя 
такси, инструктора тренажерного зала, курьера, переводчика-копирайтера, оператора на 
звонки, бармена и фотографа. 

Деловой квартал 
 

6. СМИ О РОССИИ 
 

В России больше нет зафиксированных случаев заражения коронавирусом 
В Забайкалье врачи выписали из больницы китайца, которого госпитализировали в конце 

января с коронавирусом. Несколько анализов подряд показали отсутствие инфекции в 
организме — пациент полностью здоров. Об этом сообщили журналистам в Ситуационном 
центре региона. 

Ранее в Тюмени выписали второго пациента с таким же диагнозом. Таким образом, в 
России больше нет инфицированных коронавирусом. 

В самом Китае из-за угрозы заражения предприятия работают с перебоями, в том числе 
поставщики сырья для российской лёгкой промышленности. 

Как сообщил в эфире нашего канала замминистра промышленности и торговли Виктор 
Евтухов, отрасль обеспечена запасами сырья как минимум до начала марта. Более того, 
Евтухов отметил, что отечественные компании могут выйти на новые рубежи. 

С этим согласны и производители спортивного оборудования, в частности, хоккейной 
экипировки. В то время как американская НХЛ зависит от поставок клюшек из Китая и 
испытывает дефицит, в российской КХЛ такой зависимости нет. 

В настоящее время в мире зарегистрировано свыше 45 тысяч случаев этого 
заболевания. 1114 человек скончались, выздоровели около пяти тысяч человек. Иностранные 
государства продолжают эвакуацию своих граждан из Китая. 

Вести 
 

Все социальные и инвестиционные планы должны быть полностью обеспечены 
финансированием - Путин 

  Президент РФ Владимир Путин заявил о необходимости финансового обеспечения 
всех социальных и инвестиционных планов. 

"Обращаю внимание: все заявленные социальные, инвестиционные планы должны быть 
в полном объеме обеспечены финансированием", - сказал Путин на совещании по 
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экономическим вопросам. Он отметил, что здесь ничего нового нет. "Просто хотел бы от 
вас сегодня услышать, как мы приступаем к этой работе, с каких позиций и какими темпами 
будем добиваться поставленных задач", - сказал президент. 

Путин также поинтересовался тем, как правительство намерено выстраивать работу с 
регионами в части привлечения инвестиций и создания площадок для новых производств и 
мощностей, строительства объектов, запланированных в национальных проектах. 

 ИА "Финмаркет" 
 

Путин отметил ускорение роста ВВП до 2,3% в IV квартале 
Рост российской экономики ускорился в IV квартале 2019 года до 2,3% в годовом 

выражении, что позволило выйти на итоговые цифры роста за весь 2019 год на уровне 1,3%, 
заявил президент Владимир Путин на совещании по экономическим вопросам. 

"Сразу хочу подчеркнуть: наша общая главная задача сделать более основательным, 
качественным и устойчивым экономический рост, в том числе с учетом факторов внешних 
вызовов и рисков. Они нам хорошо известны, они лежат не только в сфере здравоохранения, 
но, к сожалению, и в сфере экономики", - сказал он. 

Высокий темп роста ВВП он назвал базовым условием для "успешного социального 
развития, создания новых рабочих мест, повышения реальных доходов российских семей, а 
значит, и для позитивных демографических изменений, которые так необходимы России". 
Необходимость улучшить демографию он упоминал в послании Федеральному собранию. 

"В плюсе такой ключевой индикатор, как индекс промышленного производства - 2,4% за 
прошлый год; производство сельхозпродукции прибавило 4%, растут объёмы розничной 
торговли. Инфляция в 2019 году сократилась до 3%, сейчас этот показатель составляет 2,4% 
в годовом выражении (на конец января. - ИФ.). На уверенно низком уровне находится 
безработица: в среднем это 4,6%", - перечислил президент макропоказатели за прошлый год. 

"Запас прочности экономики, финансовой системы страны гарантируют накопленные 
резервы. Фонд национального благосостояния превышает $125 млрд, международные 
резервы составляют $560 млрд", - добавил он. 

"Все эти факторы обеспечивают нам макроэкономическую стабильность, снижают 
чувствительность национальной экономики к перепадам глобальной конъюнктуры. Как я уже 
говорил в послании, всё это крайне важно. Устойчивость, в том числе бюджетной системы, 
нужно, безусловно, сохранять, однако, и мы с вами многократно уже об этом говорили, этого 
недостаточно, нам на этой базе нужно обеспечить развитие, необходимые для нашей 
экономики темпы", - сказал Путин о необходимости более высоких темпов роста. 

Росстат на прошлой неделе сообщил, что экономика за 2019 год выросла на 1,3%, при 
этом он не привел оценки динамики ВВП за IV квартал. 

…Как сообщалось, Минэкономразвития в конце января повысило прогноз по росту ВВП 
РФ в 2020 году до 1,9% с 1,7%, включив в него меры из послания Федеральному собранию. 
Прогноз Минэкономразвития по росту на 2021 год остался прежним - 3,1%, на 2022 год также 
не изменился - 3,2%. 

INTERFAX.RU 
 

В России удвоилось число регионов с дефицитом бюджета 
Больше трети регионов России закончили 2019 год с дефицитом бюджета — число 

таковых выросло с 15 до 35. Об этом говорится в материалах Минфина РФ об исполнении 
консолидированных бюджетов субъектов, передаёт 12 февраля РБК. 

Отмечается, что по итогам прошлого года суммарный дефицит указанных 35 регионов 
составил 233 млрд рублей. Самая большая разница между доходами и расходами бюджета 
наблюдалась в Московской области (74,4 млрд руб.) и Москве (53,3 млрд руб.). 

Среди «региональных лидеров» по доле дефицита в расходах названы Башкирия, 
Севастополь, Иркутская и Липецкая области. 

В тройку «лидеров по профициту» по результатам года вошли Красноярский край, 
Ямало-Ненецкий автономный округ и Краснодарский край. 

ИА REGNUM. 
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Исследование: россияне стали меньше экономить на продуктах 
Россияне стали меньше экономить на продуктах питания, при этом требования к 

качеству и ассортименту выросли. Об этом говорится в проведенном Сбербанком 
исследовании индекса потребительской уверенности россиян, так называемого индекса 
Иванова (типичного представителя среднего класса в России). 

"Благодаря росту реальных доходов населения снизилась чувствительность граждан к 
уровню цен и повысилась требовательность к качеству и ассортименту продуктов питания", - 
говорится в исследовании. 

Потребительскую уверенность россиян подтверждают предновогодние траты, 
отмечается в исследовании. В среднем россияне были готовы потратить на празднование 
Нового года 8 879 рублей - на 17% больше, чем годом ранее. Расходы на покупку продуктов 
питания к новогоднему столу увеличились на 10%. 

Также, по данным авторов материала, в IV квартале 2019 года сократилась доля 
респондентов, не имеющих сбережений, до исторического минимума - 36% по сравнению с 
41% в III квартале 2019 года и IV квартале 2018 года. 

ТАСС 
 

В Генпрокуратуре заявили о массовых нарушениях прав дольщиков 
Генпрокуратура РФ заявила о массовом характере нарушений прав граждан, 

участвующих в долевом строительстве жилья. 
"Случаи нарушения прав граждан в этой сфере носят массовый характер. В прошлом 

году их число превысило 11 тысяч. Для устранения нарушений законодательства о долевом 
жилищном строительстве прокуроры внесли более 3,6 тысячи представлений, по их 
требованиям в административном и дисциплинарном порядке наказаны 3,5 тысячи лиц. 
Возбуждено 163 уголовных дела", – цитирует сообщение ведомства РИА "Новости". 

В сообщении также говорится, что прокуроры повсеместно выявляют случаи включения в 
договоры участия в долевом строительстве незаконных условий, несоблюдения порядка 
строительства домов и сроков передачи построенных объектов. 

Всего же, по информации Генпрокуратуры, в прошлом прокуроры выявили более 51 тыс. 
нарушений законодательства в градостроительной сфере. По материалам проверок было 
заведено 126 уголовных дел. 

Напомним, в ноябре прошлого года тогдашний глава правительства Дмитрий Медведев 
указал на необходимость полного отказа от схемы долевого строительства в России, который 
позволит гарантированно решить проблему обманутых дольщиков. "По-хорошему – 
собственно, в этом смысл изменений в законодательстве – нам нужно отказываться от 
долевого строительства на будущее, чтобы вообще ничего таким образом не строилось. И 
это будет лучшая гарантия того, что подобные случаи не будут появляться", – сказал 
Медведев на встрече с правозащитниками и общественными деятелями. 

В конце декабря гендиректор Фонда защиты прав граждан – участников долевого 
строительства Олег Говорун заявил, что проблема обманутых дольщиков в России будет 
полностью решена к 2023 году. "С учетом набранных темпов и компетенций, которые мы 
получили, при взаимодействии с руководителями субъектов всю накопленную проблему мы 
сможем решить в течение ближайших трех лет. То есть до 2023 года проблема, которая есть 
на сегодняшний день, будет решена", – сказал он. Тогда же он сообщил, что всего в России 
насчитывается 200 тыс. обманутых дольщиков и свыше 3 тыс. заброшенных и недостроенных 
домов. 

newsru 
 
В России почти на четверть увеличилось число нарушений пожарной безопасности 

Количество нарушений пожарной безопасности в России в 2019 году, по сравнению с 
аналогичным периодом прошлого года, выросло на 24%, сообщили "Интерфаксу" в МЧС. 

"По итогам 2019 года число выявленных нарушений законодательства в области 
пожарной безопасности увеличилось на 24% в сравнении с аналогичным периодом прошлого 
года", - сказали в пресс-службе и уточнили, что данные касаются всей России. 
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По фактам совершения правонарушений в области пожарной безопасности в 2019 году 
возбуждено более 193 тыс. дел об административных правонарушениях, в то время как в 
2018 году - более 174 тыс., отметили в ведомстве. 

"Государственными инспекторами по пожарному надзору назначено более 62 тысяч 
административных наказаний в виде штрафа", - добавили в министерстве. 

INTERFAX.RU 
 

7. РАЗНОЕ 
 

Лилия Шевцова: «Трамп создает для России мучительную реальность...» 
Как всегда интересную и аргументированную точку зрения на очередную политическую 

проблему высказала в своем блоге политолог Лилия Шевцова: 
«Америка всегда нам подыгрывала. Не желая того. Не понимая того. Неважно. 

Подыгрывала фактом своего существования в качестве самой могущественной державы и 
мирового жандарма. Россия имела повод для его сдерживания и оправдания милитаризма и 
воинствующего рыка. 

Любой чих мирового гиганта позволял нам занудно ныть об унижении и неравноправии. 
А заодно давал Кремлю аргументы для превращения страны в «осажденную крепость», пугая 
население внешним «врагом». 

Через свои отношения с Америкой – гарантию взаимного уничтожения, создание 
страшилок и диалог по поводу страшилок - Россия и после падения СССР продолжала 
обеспечивать претензии на сверхдержавность. Даже при оглушающей асимметрии 
российских и американских ресурсов. 

И тут произошел обвал. В Белый Дом пришел президент, который начал крушить не 
только мировой порядок. Вынырнувший из мути Трамп подрывает основы российской 
державности, которая во многом держится на предсказуемости Америки, ее верности 
договоренностям и на согласии видеть в России партнера по ядерной «оси». Увы, становой 
хребет российской системы висит на американском крюке. 

Выдвинув лозунг «Америка прежде всего!», Трамп принялся сбрасывать в мусорную 
корзину международные соглашения, начиная от договоров по климату и торговле, по 
иранской ядерной сделке, и кончая отказом от обязательств в отношении европейских 
союзников и предательством курдов. 

Трамп стащил Америку с трона мирового гегемона, выбрав для нее роль ковбоя Дикого 
Запада. Но отказ от глобального лидерства означает и отказ США от ответственности и 
обязательств. Рассыпается миропорядок, который держался на американских скрепах и в 
котором удобно устроились и американские соперники, включая Россию и Китай. 

Трамп превратил мировую политику в бои без правил. Но если он плюёт на союзников, 
то как он может относиться к соперникам? Мы больше не можем быть уверены, как Америка 
будет реагировать на российские гамбиты. Так, как американцы поступили в Сирии в 2018г, 
превратив в мясо колонну российских наемников? 

Как вообще выходить на октагон при таком разрыве в весовых категориях: ВВП США – 
21, 5 трил.долл.; военный бюджет 700 млрд. долл.; ВВП Китая- 14 трил.долл.; военный 
бюджет 240 млрд долл; ВВП России-1, 6 трил.долл.; военный бюджет 60 млрд. долл. 

Отказавшись от роли стража стандартов и правил, Вашингтон переходит к силовому 
диктату там и тогда, когда посчитает нужным. Ирония в том, что хотя диктат силы является 
российским средством политики, Россия не привыкла быть ее объектом. А с какой стати 
Трампу проявлять к нам любезность? 

Наши стратеги еще вчера издевались над беззубой Европой, укрывшейся под 
американским зонтиком безопасности. Сегодня брошенные Трампом европейцы вынуждены 
увеличивать свои расходы на оборону и учиться думать по-военному. Стоит ли гадать, кого 
они считают основной угрозой своей безопасности? 

Трамп разрушает излюбленный принцип кремлёвской внешней политики - 
непредсказуемость. Можно себе позволить поражать мир неожиданными кульбитами, когда 
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уверен в реакции слона в мировой посудной лавке. А если теперь не угадать, в какую 
сторону он развернется?! 

Еще неприятнее то, что Трампа не интересуют бесконечные переговоры с Москвой по 
«стратегической стабильности». Призыв Вашингтона пригласить Китай к переговорам по 
контролю над вооружениями лишает Россию оснований претендовать на глобальную и 
исключительную роль. 

Самое мучительное для России это то, что трамповская Америка строит новую 
биполярность. Но не с Россией. А с Китаем. Америка вынуждена искать способ сдержать 
экспансию ожившего Дракона, не видя больше причин сосредотачиваться на стареющем 
Медведе. Все последние столкновения Вашингтона с Пекином - это процесс формирования 
суперлиги, которая будет управлять миром. 

Как в эту модель встроится России? На каких правах? Танго требует двух партнеров. 
Унизительно сидеть при них на приставном стульчике и изображать равного члена 
разностороннего треугольника. 

Пытаться балансировать между США и Китаем, создавая у каждого из них потребность в 
России? Выглядит, как мельтешение между ногами… 

Можно провоцировать гамбиты по всему миру (от Венесуэлы до Ливии), которые будут 
выглядеть как победы. Но если взглянуть на них с точки зрения исторической траектории, то 
эти «победы» смотрятся, как доказательство имперского затухания. Путин, встретившись с 
Трампом, в любой момент может его переиграть. А тот даже не поймет, что его 
переигрывают. Но это не меняет того факта, что Трамп создает для России мучительную 
реальность, подрывая привычные формы ее существования на мировом поле. 

Учитывая тот факт, что Трамп имеет все шансы остаться в Белом Доме еще на один 
срок, России предстоит длительная головная боль....» 

«Новые Известия» 
 

8. Курс валют 
По данным ЦБ РФ курс валют с 13.02.2020 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 63,05  ▼ 0, 90 

EUR 68,78  ▼ 0, 98 

 
9. Прогноз погоды 

 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 

 


